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28 марта глава города Барнаула 
Вячеслав Франк подвел итоги 
работы за год. Его отчет едино-
гласно поддержали депутаты 
Барнаульской городской Думы.
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Буквально месяц назад прошло избра-

ние главы города на новый срок, поэтому 
в докладе прозвучали цифры, говорящие 
об итогах работы за пять лет. По словам 
Вячеслава Франка, последние годы были 
сложными, но за это время произошло 
много знаменательных событий. Напри-
мер, Барнаулу присвоено почетное звание 
«Город трудовой доблести», у города поя-
вился свой официальный герб.

Подробно Вячеслав Франк остановился 
на экономических показателях. В Барнауле 
индекс промышленного производства 
составил 105,3%, превысив общероссий-
ский уровень. За пять лет в экономику 
города инвестировано 208 миллиардов 
рублей, а в отчетном году объем инве-
стиций составил 62 миллиарда. Это в
1,5 раза больше, чем в 2023 году. Он от-
метил, что нужно сохранить тенденцию 
роста и продолжить работу по формирова-
нию кадрового потенциала предприятий.

Серьезный вклад в экономику города 
вносит малый и средний бизнес. В этой 
сфере трудятся 140 тысяч барнаульцев. 
На протяжении пяти лет поступления от 
предпринимательской деятельности в 
городской бюджет растут. В прошлом году 
они достигли 7 миллиардов рублей. Это 
58% налоговых доходов городской казны.

Важнейшая городская отрасль – дорож-
ное хозяйство. В рамках национального 
проекта «Безопасные качественные дороги» 
в 2024 году отремонтировано и построено 
19 участков улиц на сумму 1,5 миллиарда 
рублей. Большое внимание уделяется те-
кущему ремонту. Одной из перспективных 
задач станет строительство магистралей в 
соответствии с новым генеральным планом.

Глава города коснулся и проблемных 
вопросов, таких как работа общественного 
транспорта. Из-за продолжительного не-
дофинансирования отрасли произошел 
значительный износ подвижного соста-
ва. Но за последние пять лет вложения 
увеличились в 3,5 раза. В прошлом году 
состоялось беспрецедентное обновление 
транспорта. Город получил благодаря 
финансированию из краевого бюджета

10 трамваев и 41 автобус. Заработали авто-
бусные маршруты № 1 и 10. Планируется 
выпуск на линию пяти новых троллейбусов.

Глава города поблагодарил губернатора 
Виктора Томенко и Правительство Алтай-
ского края за значительную финансовую 
поддержку. На проекты по развитию бла-
гоустройства, социальной и транспортной 
инфраструктур было направлено из края 
более 62 миллиардов рублей.

Вячеслав Франк также выразил бла-
годарность депутатскому корпусу за кон-
структивное сотрудничество, в том числе 
при формировании городского бюджета. 
Так, за пять лет отмечен двукратный рост 
его доходной части – до 30 миллиардов 
рублей, а также собственных доходов – с 
7 миллиардов до 15 миллиардов.

(Окончание на 2 стр.)

В минувшую пятницу в правитель-
стве региона прошла первая в этом 
году церемония вручения государ-
ственных и краевых наград.
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Среди лауреатов представители самых 

разных профессий: от врачей и чинов-
ников до работников сферы культуры и 
промышленников. Всего вручено 45 госу-
дарственных наград. Одну из них, орден 
Почёта, передали в руки исполнительному 
директору компании «Барнаултрансмаш» 
Виктору Силивакину за успешную работу 
всего коллектива. Сотрудники предприятия 
уже не первый год успешно справляются 
с гособоронзаказом. Продукция завода – 
дизельные двигатели, дизель-генераторы 
специального и гражданского назначения 
– востребована как на внутреннем, так и 
на внешнем рынке.

Кроме того, награды получили сразу че-
тыре сотрудника еще одного оборонного 
предприятия края – бийского Федерального 
научно-производственного центра «Алтай». 
Среди них – почетный гражданин Алтайско-
го края Игорь Анисимов, который удостоен 
ордена Александра Невского.

Губернатор региона Виктор Томенко от-
метил, что ежегодно число лауреатов и ка-
валеров различных наград растет. В 2024-м, 
например, их было более 4 тысяч.

«Это очень важно – еще раз рассказать о 
вас и ваших трудовых коллективах, о ваших 
достижениях, отношении к жизни и людям, 
с которыми вы вместе работаете. Труд каж-
дого из вас, преданность профессии, умение 
строить взаимоотношения, личные качества 
– все это учитывалось при вручении наград. 
Это знак признания как руководства страны 
и края, так и всего общества», – обратился 
к лауреатам глава региона.

И�������� �����
Перед получением награды эмоциями 

поделилась директор Государственной филар-
монии Алтайского края Елена Надточий. Она 
удостоена почетного звания «Заслуженный 
работник культуры Российской Федерации».

«Испытываю благодарность и волнение. 
Сегодня много думала о внутренней истории 
и жизни в целом. Моя судьба тесно связана 
с Алтайским краем, с Барнаулом, с людьми. 
Я считаю, что лучше места на Земле нет», – 
сказала Елена Надточий.

(Окончание на 2 стр.)

Пора думать о путёвках
1 апреля стартует заявочная кампания на брониро-

вание и приобретение путевок для школьников в оздо-
ровительные лагеря Алтайского края.

Их можно заказать на сайте Региональной информа-
ционной системы в сфере детского отдыха и оздоровле-
ния Министерства образования и науки Алтайского края.
В текущем году средняя стоимость путевки на двухнедель-
ную смену равна 29,6 тыс. рублей, на 21 день она составляет 
44 399 рублей.

Также установлены размеры софинансирования за счет 
средств краевого бюджета: для школьников до 15 лет –
14 800 рублей, дополнительно для детей до 15 лет из семей 
сотрудников органов государственной власти Алтайского края 
и краевых государственных учреждений – 6 тыс. рублей; для 
семей, направивших на отдых в загородные лагеря отдыха 
и оздоровления троих и более детей до 15 лет (включитель-
но), – 29 600 рублей на третьего и каждого последующего 
ребенка. Полную информацию можно получить по телефону 
8-961-983-9920 в будние дни с 9.00 до 17.00.

Летом в регионе планируют открыть 60 загородных оз-
доровительных организаций, уточнили в Министерстве 
образования и науки Алтайского края.

Константин ГРИШИН

Проснулись…
В Алтайском крае официально начался сезон актив-

ности клещей.
По актуальным данным, за помощью обратились три 

человека, сообщили в Роспотребнадзоре по региону. Случаи 
зафиксировали в Тюменцевском, Шипуновском и Локтев-
ском районах.

Поскольку с наступлением весны жители региона все чаще 
начинают выезжать на природу, специалисты напоминают 
о необходимости ношения защитной одежды. Кроме того, 
не забывайте о применении репеллентов и проведении 
взаимоосмотров.

Пик активности клещей прогнозируется в мае. Опасность 
пострадать от присасывания клеща сохранится в течение 
всего теплого времени года.

При обнаружении присосавшегося клеща во избежа-
ние болезней, передающихся через укус (энцефалит, 
боррелиоз и другие), необходимо своевременно обра-
щаться за медицинской помощью в поликлиники по 
месту жительства.

Дмитрий СЕРДОВ

События на Украине
Об основных событиях 1131-го дня специальной воен-

ной операции России.
Российские войска 30 марта освободили населенный пункт 

Запорожье в ДНР, сообщили в Минобороны РФ.
За сутки ВСУ потеряли 1325, на Курском направлении – 

160 военнослужащих.
Еще 170 боевиков и иностранных наемников ликвидиро-

ваны ракетным ударом по пункту временной дислокации 
СБУ и ГУР Украины.

Военные США передавали Киеву данные о позициях рос-
сийских войск и координировали почти все удары РСЗО 
HIMARS, пишет издание New York Times.

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости
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«Тайные» птицы
1 апреля отмечается 
Международный день 
птиц. Его цель – сохра-
нение видового разно-
образия и численности 
пернатых.

Этот праздник проходит в рамках биологиче-
ской программы ЮНЕСКО «Человек и биосфера» 
во многих странах мира и сопровождается всевоз-
можными акциями, конкурсами, флешмобами.

По данным на 2024 год, в Алтайском крае оби-
тает 320 видов птиц. Например, у нас есть крас-
ноголовый нырок, широконоска, лебедь-кликун. 
Из исчезающих видов можно отметить змееяда 
и болотного луня. Все они ведут скрытный об-
раз жизни и не попадаются на глаза обычным 
наблюдателям.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .
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  МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ .

Поддержали единогласно

Право оказывать услуги службы заказа легко-
вого такси выдали 26 организациям. А разреше-
ния на осуществление перевозок пассажиров и 
багажа получили 2312 человек. Чтобы работать 
в такси, необходимо получить соответству-
ющее разрешение. Сделать это можно двумя 
способами – непосредственно в Министерстве 
транспорта региона или через портал «Госус-
луги». На все вопросы ответят специалисты по 
номеру 8 (3852) 50-91-24.
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  ГЛАВНОЕ .

в крае сегодня в Барнауле

Ветер юго-западный, 2–7 м/с,
местами порывы до 12 м/с ,

небольшой дождь.

-2о -4о 

ночь

+10о +12о
день

+9о +14о +9о +11о

+6о +8о

день -1о +1о

ночь

Ветер юго-западный, 6–11 м/с,
местами порывы до 16 м/с ,
преимущественно без осадков. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-западный, 3–8 м/с,
местами порывы до 14 м/с , преи-
мущественно без осадков.

2 апреля

3 апреля

Елена Надточий получила звание «Заслуженный работник культуры РФ».Кристина Юстус удостоена медали
«За честь и мужество».

Награжденных год от года все больше.

Вячеслав Франк отчитался о работе администрации города Барнаула.
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В завершение своего доклада глава го-
рода Барнаула напомнил собравшимся:

– В 2030 году Барнаул отметит свое 
300-летие. С какими результатами мы 
подойдем к юбилею, зависит в том числе 
и от предстоящей пятилетки. Требуется 
уделить большое внимание исторической 
части города, а также определить, какие 
проекты нам необходимо реализовать к 
юбилейной дате.

Доклад принят
Председатель Барнаульской городской 

Думы Галина Буевич отметила, что все 
цели и задачи, намеченные в 2024 году, 
город выполнил. Доходы в городской бюд-
жет выросли. Реализуются социальные 
программы, национальные и инфраструк-
турные проекты. Целевые показатели 
выполнены. В минувшем году город про-
должил развивать социальную инфра-
структуру. Открываются новые школы 
и детские сады. В этом году начинается 
строительство самой большой школы 

в городе на 1100 мест. Большое внима-
ние уделяется благоустройству дворов и 
общественных пространств. В Барнауле 
появляется все больше хороших и ком-
фортных мест для отдыха горожан. На 
программу переселения граждан из вет-
хого и аварийного жилья в 2024-м город 
направил более 700 миллионов рублей. 
С учетом поддержки вышестоящих бюд-
жетов сумма составила более миллиарда 
рублей.

Галина Буевич поблагодарила админи-
страцию города Барнаула и лично Вячесла-
ва Генриховича Франка за совместную 
работу.

– По сути, депутаты в течение года могут 
задать любой интересующий вопрос в 
профильный комитет и получить на него 
ответ, – заверила Галина Буевич.

С хорошим результатом
Заместитель председателя Правитель-

ства Алтайского края Виталий Снесарь 
проанализировал работу администрации 
города Барнаула с точки зрения взаимо-
действия с региональной властью.

– Все, что касается краевой столицы, – 
это наша консолидированная ответствен-
ность, общая работа. Барнаул – один из круп-
нейших промышленных центров Сибири. 
Реальный сектор экономики развивается 
высокими темпами. Повышается зарплата, 
растет число занятых, появляются новые 
линейки продукции. Еще 5–7 лет назад мы 
не могли бы предположить такие объемы 
производства. Во многом они достигнуты 
благодаря взаимодействию краевой, го-
родской власти и бизнеса. Многие задачи 
решены, но еще больше предстоит сделать. 
Это касается модернизации транспорт-
ной системы, энергетики и других задач, 
которые горожане ставят перед властью 
каждый день, – сказал Виталий Снесарь.

Работу городской администрации оце-
нил заместитель председателя АКЗС Денис 
Голобородько. По его словам, озвученные 
высокие результаты города за последние 
пять лет достигнуты благодаря отлажен-
ному конструктивному взаимодействию 
органов федеральной, региональной и 
местной власти. Это касается работы по 
различным вопросам законотворчества, 
в частности передового опыта Барнаула, 
связанного с благоустройством городских 
территорий.

– Изменения, которые видят горожане, 
заслуживают высокой оценки. Я уверен, 
что у Барнаула прекрасное будущее. Мы 
совместно будем работать над этим. Я ду-
маю, у нас все получится, – сказал Денис 
Голобородько.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

При этом она отметила, 
что самой ей оценивать свою 
работу некогда – слишком 
много дел. За день до вруче-
ния награды в филармонии 
прошел очередной концерт с 
участием юных музыкантов, 
поэтому руководитель вместе 
с артистами готовилась к ме-
роприятию.

«Прекрасно играл оркестр, 
были гости из Новосибирска. 
Я считаю, что это самое боль-
шое счастье. А еще я рада, что 
наши артисты сейчас поедут в 
страны ближнего зарубежья – 
Таджикистан, Узбекистан, 
Киргизию. Мы все время в 
центре событий. Это очень 
вдохновляет, несмотря на всю 
тяжесть и сложность задач. 
Искусство вечно. Оно победит 
и спасет мир», – считает Елена 
Надточий.

Единая служба 112 
и ГОСТ

Начальнику аварийно-спа-
сательного формирования 
управления по делам граж-
данской обороны и чрезвы-
чайным ситуациям Барнаула 
Александру Ворсину вручили 
медаль ордена «За заслуги пе-
ред Отечеством» II степени. 
Он рассказал, что только в 
прошлом году в краевой сто-
лице спасены 120 человек, еще 
250 получили необходимую 
помощь. Всего же совершено 
более 1000 выездов. Сейчас у 
службы тоже непростой пе-
риод – полным ходом идет 
подготовка к половодью.

«Наша работа – снижение 
последствий при ЧС и смяг-
чение трагедий, которые 
происходят с людьми. Такие 
высокие награды мы получа-
ем нечасто, но жители города 
постоянно говорят нам слова 
благодарности: это и роди-

тели детей, чьи ребятишки 
закрылись в квартире или 
гуляли по подоконнику, и 
люди, которых мы нашли и 
вывели из леса. Хорошо, что 
есть такая служба, в которую 
можно позвонить по номеру 
112, после чего спасатели при-
едут и помогут в любой жиз-
ненной ситуации», – отметил 
Александр Ворсин.

Гла вн ы й с пец иа л ис т 
Юго-Западного ДСУ из Рубцов-
ска Виктор Брайт получил зва-
ние «Заслуженный строитель 
Российской Федерации». В про-
фессии он с 1984 года – сначала 
работал на домостроительном 
комбинате, а в 1999-м при-
шел в дорожную отрасль. За 
последние несколько лет под 
его руководством реконструи-
ровано шесть асфальтобетон-
ных заводов на юге края. Они 
обслуживают Змеиногорский, 
Рубцовский, Локтевский, 

Угловский, Третьяковский, 
Родинский, Михайловский, 
Егорьевский, Волчихинский 
и Ключевский районы.

«Обновление предприятий 
позволило нарастить объем 
выпускаемой продукции, а 
также перейти на новые стан-
дарты, чтобы дорожное полот-
но стало еще надежнее. Теперь 
работаем по современному 
ГОСТу – материал разбивает-
ся на более мелкие фракции, 
да и, например, грохота от за-
водов стало меньше. В этом 
году планируем выпустить 
148 тысяч тонн асфальта», – 
рассказал Виктор Брайт.

О самом 
сложном

Татьяна Кречетова, врач – 
анестезиолог-реаниматолог 
Красногорской центральной 
районной больницы, удостое-

на медали Луки Крымского.  
За ее плечами 39 лет безупреч-
ной работы – за все это время 
ни один из ее пациентов не 
получил каких-либо ослож-
нений от анестезии. Помимо 
этого, Татьяна Кречетова так-
же работает врачом-эндоско-
пистом и начмедом.

По ее словам, сейчас в 
районе стали оперировать 
значительно меньше, пото-
му что из-за специализации 
основную часть пациентов 
отправляют в профильные 
городские больницы. Кроме 
того, значительно улучши-
лось качество обслуживания: 
люди приходят по очереди, 
записываются заранее – нет 
в больнице толпы, как было 
раньше.

«Сохраняется кадровый 
дефицит – не хватает хирур-
гов, сейчас у нас он всего один 
на весь район. Оборудование 
постоянно обновляют. У меня 
два современных дыхатель-
ных аппарата, новая техника, 
следящая за жизненными по-
казателями. Все это позволяет 
нам обслуживать население 
на высоком уровне».

Врач поблагодарила кол-
лектив своей больницы и от-
метила, что медицина – это 
командная работа.

«Самое сложное в профес-
сии врача – установить кон-
такт с людьми. Для того чтобы 
понять человека и помочь ему, 
необходимо поставить себя на 
его место. Несмотря на то что 
анестезиологи часто остаются 
в тени, пациенты всегда при-
ходят с благодарностью. Тем 
более я же работаю в районе, 
у нас все друг друга знают. По-
этому как ты относишься к 
людям, так и они относятся 
к тебе», – поделилась Татьяна 
Кречетова.

Никита ИВАНОВ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

  МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ .   ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ .

  НОВОСТИ .
Говорим  

по-русски
С 1 апреля в России вводится новый порядок зачисления 

иностранцев в образовательные учреждения. Перед поступле-
нием в школу дети должны показать знание русского языка.

Как сообщили в Министерстве образования и науки Алтайского 
края, тестирование поступающих будет проводиться в устной и 
письменной формах, за исключением первоклассников: для них 
только в устной. В случае успешного прохождения ребенок будет 
зачислен в школу, в противном случае ему будет предложено 
пройти дополнительное обучение русскому языку. Повторно 
протестироваться можно будет не ранее чем через три месяца.

Проверки на знание русского языка будут проводиться в 
школах региона, определенных министерством. В Барнауле 
рассматривается пока одно учреждение – это гимназия № 27.

Сейчас в барнаульских школах учится около 400 детей ино-
странных граждан.

Татьяна ПЕРВОВА 

Миллион  
на развитие

С 1 апреля по 16 мая в Алтайском крае будут принимать 
документы на участие в программе «Земский работник куль-
туры».

Их смогут направить граждане всех субъектов Федерации 
и таким способом найти работу в библиотеках, детских шко-
лах искусств, домах культуры, музеях в сельской местности, 
поселках и малых городах до 50 тыс. человек.

Участники получат единовременную компенсационную 
выплату – 1 млн рублей. Претендент должен иметь высшее 
или среднее профессиональное образование в сфере культуры 
или быть студентом выпускного курса профильного вуза или 
колледжа, уточнили в Правительстве Алтайского края.

Документы принимают в Министерстве культуры регио-
на. Справки по телефону 8 (3852) 50-62-81, электронной почте 
egf@kult.alregn.ru. Дополнительная информация доступна на 
сайте регионального ведомства в разделе «Земский работник 
культуры».

Программа стартовала по инициативе президента РФ Вла-
димира Путина в текущем году. В Алтайском крае планируют 
привлечь в учреждения культуры 12 специалистов. Работники, 
вступившие в программу, должны отработать в учреждении 
не менее 5 лет с момента заключения соглашения.

Константин ГРИШИН

Мост починят?
Жительница села Повалиха Первомайского района в со-

циальной сети «ВКонтакте» обратилась к председателю След-
ственного комитета России Александру Бастрыкину. Она 
пожаловалась на обрушенный мост. В результате делу дали  
ход.

По словам женщины, на протяжении длительного времени 
уполномоченными органами не принимались меры по ремонту 
единственного моста, соединяющего две части села. В прошлом 
году сооружение частично обрушилось и его признали аварий-
ным. В результате жители остались без возможности посещения 
больницы, магазина, образовательных учреждений. Никакой 
транспорт не может проехать по данному участку. В населенном 
пункте есть объездная дорога, но в период осадков грунтовое 
полотно находится в ненадлежащем состоянии.

В настоящее время идет проверка. Александр Бастрыкин 
поручил и. о. руководителя СУ СК России по Алтайскому краю 
Виталию Поливанову доложить о результатах.

Антон ПЕТРОВ

На этой неделе в Барнауле 
прошло отчетное совеща-
ние краевого управления 
по развитию предприни-
мательства и рыночной 
инфраструктуры. На нем 
начальник ведомства Ан-
тон Слободчиков подвел 
итоги работы не только 
за 2024 год, но и за весь пе-
риод действия нацпроекта 
«Малое и среднее предпри-
нимательство», а также 
рассказал, какой поддержки 
ждать бизнесу в рамках но-
вого национального проекта.

Шесть с плюсом
Говоря об итогах прошедшего 

года, важно оценивать результаты 
шести лет реализации нацпроекта 
«Малое и среднее предприниматель-
ство», а также первый этап индиви-
дуальной программы социально-эко-
номического развития Алтайского 
края. За это время в регионе была 
выстроена система, где поддержкой 
от государства может воспользовать-
ся и самозанятый, и начинающий 
предприниматель, и крупный со-
вершенствующийся или растущий 
бизнес. При этом заявитель не будет 
бегать по организациям, а найдет 
решения в одном окне. Сделать это 
можно даже дистанционно.

– Численность занятых в сфере 
МСП неизменно растет. По итогам 
2024 года, этот показатель превы-
сил 376 тыс. человек, что почти на 
26% больше значения 2019-го, когда 
нацпроект только запускался, – со-
общил Антон Слободчиков. – Растет 
и число самозанятых. За 2024 год 
этот статус получило почти 35 ты-
сяч человек, а общее их количество 
превысило 135 тысяч. Причем более 
5 тысяч зарегистрировавшихся со-
вмещают с самозанятостью основ-
ную работу.

Всего за прошедший год оборот 
малых и средних предприятий 
составил 643 млрд рублей, подняв-
шись на 15,3%. Отгрузка продукции 
только в обрабатывающих произ-
водствах выросла на 30%, превысив 
166 миллиардов. Увеличились и на-
логовые поступления. В регионе 84% 
всех плательщиков, занимающихся 
бизнесом, – это субъекты МСП. За 

11 месяцев прошлого года они пе-
речислили в консолидированный 
бюджет региона почти 14,4 млрд – на 
10 млрд рублей больше прошлогод-
него показателя.

– Подводя итоги нацпроекта и 
индивидуальной программы, мы 
отмечаем, что транслирование феде-
ральных проектов на краевом уровне 
позволило нам привлечь в регион 
значительные субсидии. С 2019 по 
2024 год их объем составил 5,1 млрд 
рублей, – заключил чиновник.

И деньгами, и знаниями
Сегодня в нашем регионе для 

бизнеса доступно порядка 100 раз-
личных мер поддержки. Об их вос-
требованности говорит то, что за 
последние шесть лет хотя бы од-
ной услугой воспользовались 43% 
всех предпринимателей Алтайско-
го края – это 33,5 тысячи ИП или 
юридических лиц.

За 2024 год более 2,5 млрд рублей на 
свои инвестиционные потребности 

направили 279 субъектов малого биз-
неса. Это позволило создать 1295 но-
вых рабочих мест. Слободчиков под-
черкнул, что участие в программе 
социально-экономического развития 
расширило инструменты денежной 
поддержки. На эти цели по решению 
губернатора Виктора Томенко пред-
усмотрена почти половина выделен-
ных региону средств – около 2,5 млрд.

Подспорьем стало федеральное 
финансирование мероприятий, 
проводимых центром «Мой бизнес». 
Только за прошедший год организо-
вано 127 образовательных семинаров 
и тренингов, а за шесть лет их про-
шло более 800. Предпринимателям 
содействуют в сертификации про-
дукции, выборе подходящего режи-
ма налогообложения, регистрации 
товарного знака и размещении на 
маркетплейсах. С 2009 года в крае 

действует Губернаторская програм-
ма подготовки профессиональных 
кадров для МСП. Обучение по ней 
прошло более 2000 представителей 
бизнеса.

Совершенствуется региональ-
ное налоговое законодательство. 
В 2024 году продлено действие нало-
говых каникул для предпринимате-
лей производственной, социальной, 
научной сфер, а также оказывающих 
бытовые услуги. Снижена налоговая 
нагрузка по приобретению патента 
для социальных предприятий и ИП, 
занятых дошкольным и дополни-
тельным образованием, пассажир-
скими перевозками.

Современные форматы
Появляются новые механизмы 

помощи бизнесу. В феврале вступил 
в силу федеральный закон о креатив-
ных индустриях, которые признали 
экономическим сектором России. 
В Алтайском крае уже сформирован 
план, включающий конкретные 
проекты прокачки этой отрасли.

Начал свою работу Центр разви-
тия креативных индустрий, а также 
интернет-портал мойкреатив22.рф, 
на котором размещена информация 
о более 100 ИП и компаниях, пред-
лагающих свои продукты и услуги. 
«Учитывая, что интерес к продукции 
креатива растет, мы не сомневаемся 
в будущей востребованности цен-
тра», – уверен Слободчиков.

– С текущего года поддержка МСП 
осуществляется по новому нацпроек-
ту «Эффективная и конкурентная 
экономика». Кроме этого, мы больше 
не получаем федеральные субсидии 
на мероприятия центра «Мой бизнес». 
Но с учетом их высокой востребо-
ванности решением губернатора 
края их финансирование теперь 
осуществляется за счет краевых 
средств, – сообщил он.

Финансируемый из краевого 
бюджета «Мой бизнес» продолжит 
предоставлять широкий перечень 
услуг, сохранится выдача льготных 
займов и поручительств. Также в 
новой редакции индивидуальной 
программы развития предусмотрена 
компенсация затрат на приобретение 
бизнесом оборудования. На это из фе-
дерального бюджета в текущем году 
выделяется 300 млн рублей. А всего 
до 2030-го планируется направить 
1414 млн рублей.

Влад ГЕРАСИМОВ

  ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО .

Удобряя ростки бизнеса

Поддержали единогласно Орденоносный коллектив

Ежегодно число лауреатов и 
кавалеров различных наград рас-
тет. В 2024-м, например, их было 
более 4 тысяч.

Изменения в краевом центре заслужили высокой оценки.

Наталья Петина получила благодарность от президента РФ.

(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)

СПРАВКА
На развитие предпринимательства в Алтайском крае из всех 
источников с 2019 года направлено более 81 млрд рублей. За это 
время предоставлено более 148 тыс. услуг.

КСТАТИ
Накануне отчета Вячеслав Франк 
был удостоен правительственной 
награды за заслуги в развитии 
местного самоуправления и много-
летнюю добросовестную работу. 
Президент России Владимир Путин 
подписал указ о награждении главы 
города Барнаула медалью ордена 
«За заслуги перед Отечеством»  
II степени.



№ 41 (31400) 
Четверг, 6 марта, 2025 год 3№ 59 (31418) 
Вторник, 1 апреля, 2025 год 3СОЦИУМ

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

УВЕДОМЛЕНИЕ
О НАЧАЛЕ ПРОЦЕДУРЫ РЕОРГАНИЗАЦИИ

Акционерное общество «Негосударственный пенсионный фонд «БУ-
ДУЩЕЕ» (сокращенное наименование АО «НПФ «БУДУЩЕЕ», лицензия 
на осуществление деятельности по пенсионному обеспечению и пен-
сионному страхованию № 431 от 30.04.2014, ОГРН 1147799009115, ИНН 
7707492166, КПП 770201001, место нахождения: г. Москва, адрес: 127051, 
г. Москва, бульвар Цветной, д. 2, адрес электронной почты: info@npff.ru,
Генеральный директор Касина Светлана Алексеевна, далее по тексту –
«Присоединяющий фонд»), 

Акционерное общество «Негосударственный пенсионный фонд «До-
стойное БУДУЩЕЕ» (сокращенное наименование АО «НПФ «Достойное 
БУДУЩЕЕ», лицензия на осуществление деятельности по пенсионному 
обеспечению и пенсионному страхованию № 67/2 от 16.04.2004, ОГРН 
1147799011634, ИНН 7704300652, КПП 770201001, место нахождения:
г. Москва, адрес: 127051, г. Москва, вн. тер. г. муниципальный округ Ме-
щанский, бульвар Цветной, д. 2, адрес электронной почты: npf@dfnpf.ru,
Генеральный директор Ключник Дмитрий Михайлович, далее по тек-
сту – «Присоединяемый фонд»), 

Акционерное общество Межрегиональный негосударственный 
пенсионный фонд «БОЛЬШОЙ» (сокращенное наименование АО МНПФ 
«БОЛЬШОЙ», лицензия на осуществление деятельности по пенсион-
ному обеспечению и пенсионному страхованию № 78/2 от 26.04.2004, 
ОГРН 1147799009962, ИНН 7727499177, КПП 770201001, место нахож-
дения: г. Москва, адрес: 127051, г. Москва, вн. тер. г. муниципальный 
округ Мещанский, бульвар Цветной, д. 2, адрес электронной почты: 
info@bigpension.ru, Генеральный директор Мошляк Олег Валентино-
вич, далее по тексту – «Присоединяемый фонд»), 

Акционерное общество «Негосударственный пенсионный фонд «Те-
леком-Союз» (сокращенное наименование АО «НПФ «Телеком-Союз», ли-
цензия на осуществление деятельности по пенсионному обеспечению 
и пенсионному страхованию № 94/2 от 27.01.2009, ОГРН 1147799009181, 
ИНН 7714323994, КПП 770201001, место нахождения: г. Москва, адрес: 
127051, г. Москва, бульвар Цветной, д. 2, адрес электронной почты:
info@npfts.ru, Генеральный директор Козлов Андрей Владимирович, 
далее по тексту – «Присоединяемый фонд»), 

Акционерное общество «Негосударственный пенсионный фонд «ПЕР-
СПЕКТИВА» (сокращенное наименование АО «НПФ «ПЕРСПЕКТИВА», ли-
цензия на осуществление деятельности по пенсионному обеспечению 
и пенсионному страхованию № 378/2 от 23.11.2004, ОГРН 1156600000182, 
ИНН 6686058813, КПП 665801001, место нахождения: Свердловская об-
ласть, г. Екатеринбург, адрес: 620000, Свердловская область, г. Екате-
ринбург, ул. Бориса Ельцина, строение 3/2, офис 502, адрес электрон-
ной почты: perspektiva@npfond.ru, Генеральный директор Логинова 
Людмила Александровна, далее по тексту – «Присоединяемый фонд»), 

Акционерное общество «Негосударственный пенсионный фонд «Обо-
ронно-промышленный фонд им. В.В. Ливанова» (сокращенное наиме-
нование АО «НПФ «ОПФ», лицензия на осуществление деятельности 
по пенсионному обеспечению и пенсионному страхованию № 347/2 от 
26.10.2006, ОГРН 1147799019125, ИНН 7718003106, КПП 770201001, место 
нахождения: г. Москва, адрес: 127051, г. Москва, вн. тер. г. муниципаль-
ный округ Мещанский, бульвар Цветной, д. 2, адрес электронной по-
чты: npfopc@npfopf.ru, Президент Лапина Ольга Васильевна, далее по 
тексту – «Присоединяемый фонд»), 

Акционерное общество «Негосударственный пенсионный фонд «ФЕ-
ДЕРАЦИЯ» (сокращенное наименование АО НПФ «ФЕДЕРАЦИЯ», лицен-
зия на осуществление деятельности по пенсионному обеспечению и 
пенсионному страхованию № 440 от 06.11.2015, ОГРН 1157800005109, 
ИНН 7806205214, КПП 770201001, место нахождения: г. Москва, адрес: 
127051, г. Москва, бульвар Цветной, д. 2, адрес электронной почты: 
info@federation-npf.ru, Генеральный директор Осокина Ольга Алек-
сандровна, далее по тексту – «Присоединяемый фонд»),

далее по тексту - «Реорганизуемые фонды» или «Реорганизуемый 
фонд», в соответствии со статьей 33 Федерального закона от 07.05.1998 
№ 75-ФЗ «О негосударственных пенсионных фондах» (далее – ФЗ №75) 

уведомляют о том, что 13.12.2024 уполномоченным органом управле-
ния каждого из указанных фондов (единственным акционером/об-
щим собранием акционеров) принято решение о реорганизации в фор-
ме присоединения к АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» фондов АО «НПФ «Достойное 
БУДУЩЕЕ», АО МНПФ «БОЛЬШОЙ», АО «НПФ «Телеком-Союз», АО «НПФ 
«ПЕРСПЕКТИВА», АО «НПФ «ОПФ» и АО НПФ «ФЕДЕРАЦИЯ».

Порядок и примерные сроки проведения реорганизации
Реорганизация осуществляется по согласованию с Банком России 

при условии неухудшения условий негосударственного пенсионного 
обеспечения, формирования долгосрочных сбережений участников 
и обязательного пенсионного страхования застрахованных лиц в со-
ответствии с аудиторским и актуарным заключениями. При реорга-
низации часть обыкновенных акций Присоединяемых фондов будет 
конвертироваться в дополнительно размещаемые обыкновенные ак-
ции Присоединяющего фонда. 

В течение 3 (трех) рабочих дней после даты принятия решения о ре-
организации Присоединяющий фонд уведомляет:

• Банк России - о реорганизации. Банк России размещает данное уве-
домление на своем официальном сайте в сети «Интернет» и не позднее 
1 (одного) рабочего дня направляет в уполномоченный регистрирую-
щий орган информацию о начале процедуры реорганизации для вне-
сения записи в единый государственный реестр юридических лиц 
(далее – ЕГРЮЛ);

• Фонд пенсионного и социального страхования Российской Феде-
рации (далее – СФР) - о начале процедуры реорганизации с указанием 
формы реорганизации.

После внесения в ЕГРЮЛ записи о начале процедуры реорганизации 
Присоединяющий фонд дважды с периодичностью один раз в месяц 
размещает уведомление о реорганизации в «Вестнике государствен-
ной регистрации», а также в одном из печатных изданий, предназна-
ченных для опубликования нормативных правовых актов органов го-
сударственной власти субъекта Российской Федерации, на территории 
которого расположены Реорганизуемые фонды и обособленные под-
разделения Реорганизуемых фондов.

В течение 30 (тридцати) рабочих дней после даты направления уве-
домления в Банк России о начале процедуры реорганизации Реоргани-
зуемые фонды направляют своим кредиторам, а также размещают на 
официальных сайтах в сети «Интернет», по месту своего нахождения 
и нахождения своих обособленных подразделений уведомление о на-
чале процедуры реорганизации.

Ходатайство о согласовании проведения реорганизации представ-
ляется Присоединяющим фондом в Банк России в течение 3 (трех) ра-
бочих дней после даты получения аудиторского и актуарного заклю-
чений, отчета о результатах проверки актуарного заключения. Банк 
России размещает информацию о получении им указанного ходатай-
ства на своем официальном сайте в сети «Интернет». Ходатайство рас-
сматривается Банком России в течение 1 (одного) месяца с даты пред-
ставления полного пакета необходимых документов. Решение Банка 
России о согласовании проведения реорганизации фондов или об от-
казе в выдаче такого согласования направляется в СФР и фонды, уча-
ствующие в реорганизации, не позднее 1 (одного) рабочего дня с даты 
принятия такого решения.

Не позднее 15 (пятнадцати) дней с даты получения решения Банка 
России Реорганизуемые фонды размещают его на своих сайтах в сети 
«Интернет» и по месту нахождения фондов, включая обособленные 
подразделения фондов. Присоединяющий фонд в тот же срок уведом-
ляет кредиторов Реорганизуемых фондов о получении указанного ре-
шения путем опубликования сообщения о принятом решении Банка 
России в «Вестнике государственной регистрации», а также в одном из 
печатных изданий, предназначенных для опубликования норматив-
ных правовых актов органов государственной власти субъекта Россий-
ской Федерации, на территории которого расположены фонды и обо-
собленные подразделения фондов.

Присоединяющий фонд в срок не позднее 3 (трех) рабочих дней с 
даты завершения Реорганизуемыми фондами расчетов с кредитора-
ми, но не позднее 1 (одного) месяца с даты истечения срока уведомле-
ния кредиторов о принятом Банком России решении о согласовании 
проведения реорганизации фондов, направляет в Банк России заявле-
ние по установленной форме для государственной регистрации изме-
нений, вносимых в устав Присоединяющего фонда, и государственной 
регистрации прекращения деятельности Присоединяемых фондов.

Присоединяющий фонд в течение 1 (одного) рабочего дня с даты 
получения документов, подтверждающих внесение в ЕГРЮЛ записи о 
прекращении деятельности присоединенных фондов, уведомляет СФР 
в письменной форме о завершении реорганизации с приложением до-
кументов, содержащих сведения о застрахованных лицах, страховщи-
ком которых он становится после реорганизации. СФР в течение 1 (од-
ного) месяца со дня получения указанного выше уведомления Банка 
России и уведомления Присоединяющего фонда вносит в единый ре-
естр застрахованных лиц запись о застрахованных лицах, страховщи-
ком которых становится Присоединяющий фонд. Уведомление о вне-
сении изменений в единый реестр застрахованных лиц направляется 
СФР застрахованному лицу и в реорганизованный фонд не позднее 1 
(одного) месяца с даты соответствующего внесения изменений в еди-
ный реестр застрахованных лиц. 

Присоединяющий фонд будет считаться реорганизованным с мо-
мента внесения в ЕГРЮЛ записи о прекращении деятельности послед-
него из присоединенных фондов.

Планируемый (примерный) срок завершения процедуры реорга-
низации – второй квартал 2025 года. Изменение указанного срока воз-
можно по факту осуществления регистрационных процедур, требуе-
мых в рамках действующего законодательства РФ.

Полное наименование Присоединяющего фонда после завершения 
реорганизации: Акционерное общество «Негосударственный пенсион-
ный фонд «БУДУЩЕЕ». Сокращенное наименование Фонда на русском 
языке: АО «НПФ «БУДУЩЕЕ».

Предполагаемое место нахождения АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» после за-
вершения реорганизации: г. Москва, адрес: 127051, г. Москва, бульвар 
Цветной, д. 2.

В результате реорганизации АО «НПФ «БУДУЩЕЕ» станет универсаль-
ным правопреемником Присоединяемых фондов по всем требовани-
ям и обязательствам в отношении третьих лиц, в том числе всех кре-
диторов (включая застрахованных лиц, вкладчиков и участников) и 
должников, включая требования и обязательства, оспариваемые сто-
ронами и продолжит в полном объеме и непрерывно обслуживать до-
говоры об обязательном пенсионном страховании (далее – договоры 
ОПС), негосударственного пенсионного обеспечения (далее – договоры 
НПО) долгосрочных сбережений (далее – договоры ДС) клиентов всех 
Реорганизуемых фондов, включая назначение и выплаты всех видов 
пенсий, назначение и выплаты правопреемникам.

Все активы и пассивы Присоединяемых фондов передаются АО «НПФ 
«БУДУЩЕЕ» в соответствии с Передаточными актами (с изменениями 
и дополнениями на дату фактической передачи). 

Порядок предъявления кредиторами требований
Требования кредиторов каждого из фондов могут быть предъяв-

лены по адресам места нахождения соответствующего Реорганизуе-
мого фонда в письменной форме в течение 30 (тридцати) дней с даты 
последнего опубликования уведомления о реорганизации либо в те-
чение 30 (тридцати) дней с даты получения ими уведомления в пись-
менной форме или в форме электронного документа (электронного со-
общения) о начале процедуры реорганизации фонда, направленного в 
соответствии с пунктами 5 и 5.1 статьи 33 ФЗ №75.

Кредиторы Реорганизуемых фондов по обязательствам, возник-
шим из договоров ОПС, вправе осуществить в порядке, предусмотрен-
ном ФЗ №75 и Федеральным законом от 24.07.2002 № 111-ФЗ «Об инве-
стировании средств для финансирования накопительной пенсии в 

Российской Федерации», переход в другой негосударственный пенси-
онный фонд (далее- НПФ) или СФР с передачей средств пенсионных 
накоплений в размере, определенном пунктом 2 статьи 36.6-1 ФЗ №75, 
путем подачи в СФР заявления о переходе в другой НПФ или СФР в свя-
зи с реорганизацией фонда по форме, утверждаемой СФР (Приказ СФР 
от 26.05.2023 № 908).

Кредиторы Реорганизуемых фондов по обязательствам, возникшим 
из договоров НПО, вправе потребовать досрочного прекращения обя-
зательств и выплаты им выкупной суммы или перевода ее в другой 
НПФ по их выбору в связи с реорганизацией данного фонда, если воз-
можность выплаты выкупной суммы или перевода ее в другой НПФ 
при расторжении договора НПО прямо предусмотрена договором НПО 
и Пенсионными правилами соответствующего Реорганизуемого фон-
да. Размер выкупной суммы определяется в соответствии с договором 
НПО и Пенсионными правилами. Требования о досрочном прекраще-
нии обязательств и о выплате выкупной суммы или переводе ее в дру-
гой НПФ подаются по форме, утвержденной Указанием Банка России 
от 19.03.2024 № 6692-У.

Кредиторы Реорганизуемых фондов по обязательствам, возник-
шим из договоров ДС, по которым были уплачены единовременный 
взнос или дополнительные стимулирующие взносы, вправе потре-
бовать досрочного прекращения обязательств и перевода выкупной 
суммы в качестве сберегательных взносов по договору ДС, заключен-
ному в пользу того же участника с иным НПФ, в связи с реорганиза-
цией фонда в размере остатка средств на счете долгосрочных сбере-
жений участника.

Кредиторы фонда по обязательствам, возникшим из договоров 
ДС, за исключением договоров ДС, по которым были уплачены еди-
новременный взнос или дополнительные стимулирующие взносы, 
также вправе потребовать досрочного прекращения обязательств и 
выплаты им выкупной суммы или перевода ее в другой НПФ по их 
выбору в связи с реорганизацией  фонда, если возможность выпла-
ты выкупной суммы или перевода ее в другой НПФ при расторже-
нии договора ДС прямо предусмотрена договором ДС и правилами 
формирования долгосрочных сбережений фонда (далее – Правила 
ДС). Размер выкупной суммы определяется в соответствии с догово-
ром ДС и Правилами ДС. 

Требования о досрочном прекращении обязательств и о выплате 
выкупной суммы или переводе ее в другой НПФ подаются по форме, 
утвержденной Указанием Банка России от 19.03.2024 № 6692-У.

Кредиторы каждого из Реорганизуемых фондов по обязательствам, 
отличным от обязательств, возникших из договоров НПО, ДС, ОПС, а 
также иных обязательств, связанных с исполнением этих договоров, 
вправе потребовать досрочного исполнения или прекращения обяза-
тельств с соответствующим Реорганизуемым фондом и возмещения 
связанных с этим убытков.

Не позднее последнего дня квартала, в котором истекает срок для 
подачи кредиторами фондов требований о досрочном прекращении 
или исполнении обязательств в связи с реорганизацией, Реорганизу-
емые фонды определяют состав своих кредиторов и размер требова-
ний, подлежащих досрочному удовлетворению. Требования кредиторов 
фондов в связи с их реорганизацией, включая заявления кредиторов 
фондов о переходе в другой НПФ или СФР, подлежат удовлетворению 
при условии выдачи Банком России согласования проведения реорга-
низации фондов.

В процессе реорганизации будут соблюдены все предусмотренные 
в договорах НПО, ДС, ОПС права вкладчиков, участников и застрахо-
ванных лиц Реорганизуемых фондов. 

Информацию о ходе реорганизации и ее завершении можно по-
лучить по адресам Реорганизуемых фондов, указанным в настоящем 
Уведомлении, на официальных сайтах фондов в сети «Интернет», по 
телефону единой справочной линии 8 (800) 555 50 25 (звонок по Рос-
сии бесплатный). 

Легендарный Клуб весёлых и 
находчивых не теряет своей 
популярности, хотя игре уже 
более шести десятков лет.
В преддверии Дня смеха участ-
ники алтайской команды КВН 
«Не зарекайся» рассказали, 
о чем шутят сотрудники 
силовых структур, как со-
четаются юмор и служба и 
почему бывших кавээнщиков 
не бывает.
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За пределами зрительного зала 

наши собеседники – действующие 
сотрудники колоний и следственных 
изоляторов, уголовно-исполнительной 
инспекции и краевого управления 
ФСИН. Пять лет назад в ведомстве по-
явилась своя команда веселых и на-
ходчивых, которая стала очередным 
доказательством, что добрая шутка 
и смех лишними не бывают даже в 
силовой структуре.

– Юмор в службе нам сильно помо-
гает. Работа сама по себе сложная и 
серьезная, часто бывает напряженной, 
а потому разрядка просто необходи-
ма, – рассказывает Ксения Рыбакина, 
участница «Не зарекайся». – Для вос-
питательного отдела КВН – отличный 
инструмент, который позволяет найти 
общий язык с теми, кто оказался по 
ту сторону решетки.

С коллегой согласен и Данияр Му-
син. Мужчина – новичок в компании 
юмористов. Осенью прошлого года он 
перевелся в ведомство и почти сразу 
вошел в состав игроков.

– Все ребята в команде – веселые и 
позитивные. Вне службы мы много 
времени находимся вместе – придумы-
ваем и записываем шутки, готовимся 
к играм. Стали почти семьей, – гово-
рит он. – Тут нет старших и младших. 
Все трудятся на равных, невзирая на 
должности и звания. Я был приятно 
удивлен, что с людьми системы может 
быть так легко и комфортно.
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– Когда пред ложи ли войти

в команду ведомства, согласился без 
раздумий. Я играл в КВН еще в школе 
и техникуме, – рассказывает свою 
историю Павел Конышев. – Думаю, 
тот, кто однажды загорелся идеей 
юмористических состязаний, иначе 
уже не сможет жить.

У команды силовиков, как и у мно-
гих участников движения веселых и 
находчивых, появились свои тради-
ции. Так, например, перед каждым 
выступлением к игрокам обязательно 
обращается капитан. Есть в копил-
ке наших собеседников и забавные 
истории.

– После очередной поездки на игру 
в Красноярск у «Не зарекайся» появи-

лись талисманы – вилка и булка. Мы 
делали их из пенопласта для одной 
из миниатюр, – смеется Ксения Рыба-
кина. – Так получилось, что один из 
участников команды постоянно носил 
их с собой. Через какое-то время он 
стал своеобразной знаменитостью – к 
парню подходили, чтобы сфотографи-
роваться. К слову, с тех пор вилка всюду 
так и путешествует с нами.

За остроумными шутками и смеш-
ными миниатюрами кроется большая 
творческая командная работа. За время 
существования «Не зарекайся» юмо-
ристы в погонах не единожды пред-
ставляли регион на всероссийском 
фестивале в Сочи.

Этот год не стал исключением – 
наши собеседники показали достой-
ную игру. А капитан команды Кирилл 
Блохин был приглашен в состав рос-
сийской команды ведомства для игр 
в Международной лиге.

– Все ребята в сборной из разных 
уголков нашей страны. Потому было 

непросто за пару дней сыграться.
С утра до вечера придумывали шутки, 
готовили реквизит, – делится Кирилл. –
В итоге взяли первое место второго 
соревновательного дня и вышли в чет-
вертьфинал. Следующая наша игра 
состоится в середине мая.

«П������
��� ��������»

Конечно, без служебной специфики 
в шутках наших собеседников никуда, 
но они стараются, чтобы юмор был 
понятен широкой аудитории. Поэто-
му следят за трендами и двигаются 
вперед. В этом помогает поддержка 
близких и коллег.

– Дискомфорта при выступлении 
перед широкой аудиторией нет. Я по-
следний раз волновался, когда ставил 
свою подпись в ЗАГСе, – шутит Данияр 
Мусин. – Рад, что жена меня поддер-
жала. Помню, сказал, что буду играть 
в КВН. Она тогда немного удивилась, 

спросила с улыбкой: «А в цирк потом 
не пригласят?» и на всякий случай 
уточнила, как к этому отнесутся на 
службе.

Среди игроков Барнаульской лиги 
«Не зарекайся» выделяется не толь-
ко погонами на плечах. Участники
команды – одни из самых возрастных 
в алтайском движении юмористов.

– Хотим, чтобы разбились стерео-
типы и люди посмотрели на сотруд-
ников УИС под другим углом, поняли, 
что мы тоже можем быть веселыми 
и находчивыми, – улыбается Ксения 
Рыбакина.

Кирилл Блохин добавляет: «Как 
в нашем мире, где и так все вокруг 
хмурые и грустные, не играть в КВН? 
Обязательно нужно находить возмож-
ность и немножечко веселиться. Ведь 
улыбаться полезно для здоровья!»

Юлия МИХЕЙЛИС,
фото Олега БОГДАНОВА
и предоставлено командой

«Не зарекайся»

  СЕГОДНЯ � ДЕНЬ СМЕХА .

Разбить стереотипы В ближайшие месяцы жителей 
Алтайского края ждет ряд ярких 
культурных событий. На Алтай 
приедут Сергей Безруков, Екате-
рина Рождественская, Никита Ми-
халков. Об основных мероприятиях 
рассказала министр культуры 
региона Елена Безрукова.

В����
17 апреля состоится презентация му-

зейного издания «Алтай. Победа. Память», 
которое освещает ряд тем, позволяющих 
нам сохранять историческую достоверность 
о Великой Отечественной войне. Для детей 
издадут «Военную азбуку», в которой на 
каждую букву алфавита будет представ-
лен музейный предмет, связанный с этой 
темой.

С 12 по 17 мая в Барнауле пройдет
VIII Всероссийский театральный фести-
валь курсовых и дипломных работ «Шаг».
В этом году поступило рекордное коли-
чество заявок от двух десятков команд 
из Красноярска, Иркутска, Кемерова, Са-
ратова, Перми, Новосибирска, Санкт-Пе-
тербурга, Москвы и впервые из Луганской 
Народной Республики. В афишу отберут 
10–11 спектаклей.

Одним из интересных выставочных про-
ектов станет выставка «От штыка до снай-
перской винтовки» из собрания Военно-исто-
рического музея артиллерии, инженерных 
войск и войск связи (Санкт-Петербург), ко-
торая откроется на площадке Алтайского 
государственного краеведческого музея.

Л���
Литературный фестиваль Роберта Рож-

дественского в этом году стартует 18 июня, 
а финальный день традиционно пройдет 
в Косихе 21 июня. На Алтай приедет дочь 
поэта Екатерина Рождественская. Она пред-
ставит новую авторскую музыкально-поэ-
тическую программу с участием артистов 
Эвклида Кюрдзидиса и Евгения Волкова. 
Первыми ее увидят жители Бийска, за-
тем состоится показ в Барнауле, а в день 
рождения поэта, 20 июня, в Рубцовске.
В краевой столице выступит знаменитый 
Академический концертный оркестр 
имени Юрия Силантьева. В программе 
Литературного фестиваля – встречи с пи-
сателями и межрегиональный фестиваль 
молодых литераторов. В числе пригла-
шенных гостей – популярные авторы из 
Курска, Белгорода, Санкт-Петербурга и 
Феодосии.

Всероссийский фестиваль «Шукшинские 
дни на Алтае» пройдет с 22 по 26 июля. Сре-
ди новшеств этого года – работа молодеж-
ной киноплощадки в барнаульском парке 
«Изумрудный» под условным названием 
«Шукшин молодой».

Знаковым событием станут гастроли «Ма-
стерской «12» Никиты Михалкова» в рамках 
федеральной программы Росконцерта. Показ 
спектаклей запланирован 18 и 19 июля на 
площадках Барнаула и Бийска. Достигнута 
предварительная договоренность об участии 
народного артиста РСФСР кинорежиссера 
Никиты Михалкова в открытии Шукшин-
ского кинофестиваля.

Дмитрий СЕРДОВ

  ДОРОГАМИ СЛАВЫ .
Наградить
орденом
«Победа»

На первой полосе газеты 
«Алтайская правда» за
1 апреля 1945 года публи-
куется Указ Президиума 
Верховного Совета СССР 
о награждении маршалов Советского 
Союза И.С. Конева, Г.К. Жукова и К.К. Рокос-
совского орденом «Победа». Как сказано 
в документе, «за умелое выполнение 
заданий Верховного главнокомандования 
по руководству боевыми операциями 
большого масштаба, в результате ко-
торых достигнуты выдающиеся успехи 
в деле разгрома немецко-фашистских 
захватчиков».

О продолжающемся разгроме врага говорится 
и в оперативной сводке Совинформбюро за 30 мар-
та 1945 года. В ней сообщается о взятии войсками
2-го Белорусского фронта города и крепости Гданьск 
(Данциг) – важного порта и первоклассной воен-
но-морской базы немцев на Балтийском море. «Над 
Гданьском поднят национальный флаг Польского 
государства», – уточняет также газета.

Войска 3-го Белорусского фронта совместно с 
формированиями болгарской армии (Болгария 
вступила в войну на стороне союзников по антигит-
леровской коалиции 9 сентября 1944 года. – Прим. 
ред.) прорвали оборону противника южнее вен-
герского озера Балатон. И, продвинувшись вперед 
до 30 километров, овладели городами Надьбайом, 
Бёгене, Марцали и Надьятад, прикрывающими 
нефтяной район Надьканижа.

В Алтайском краевом драматическом театре
1 апреля 1945 года утром и вечером пройдут спек-
такли «Сказка об Иване-царевиче, о земле родимой, 
о матушке любимой». В кинотеатре «Родина» – новый 
звуковой художественно-исторический фильм «Иван 
Грозный». 2 апреля в горпарткабинете в помощь 
изучающим историю СССР состоится групповая 
консультация на тему «Происхождение русского 
государства».

Закончился второй тур всероссийского конкур-
са на лучшую художественную книгу для детей. 
Первых премий по 35 тысяч рублей были удостое-
ны книги «Два капитана» В. Каверина, «Сын полка»
В. Катаева, «Рассказы о Ленине» и «Шалаш» А. Кононова.

А в Румынии министр внутренних дел Теохари 
Джорджеску сообщил через печать, что «в рамках 
по репрессированию военных преступников и 
лиц, виновных в катастрофе страны, а также мер 
по очистке страны от легионерских, гитлеровских, 
профашистских и вражеских элементов арестовано 
значительное число лиц».

Английская авиация бомбит Берлин и объекты 
в Северо-Западной Германии.

Подготовил
Константин СОМОВ

  КУЛЬТПОХОД .

Часть команды «Не зарекайся».

Юмористы представляют регион на всероссийском уровне.
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Скучно не будет
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Барнаульский «Университет» 
завершил выступление в чемпио-
нате России по волейболу среди 
мужских команд Высшей лиги 
«А». На финишной прямой наша 
команда существенно улучшила 
свое положение в турнирной таб-
лице, однако в борьбу за медали 
вмешаться так и не смогла.

К����� «�����»
Календарь игр для барнаульских 

«студентов» оказался составлен таким 
образом, что они завершали «Финал вось-
ми» домашней серией из шести матчей. 
«Университет», как известно, при своих 
болельщиках играет гораздо увереннее, 
чем на выезде. Неудивительно, что по-
сле дележа очков с «Ярославичем» и двух 
побед над «Волжанином» из Костромы 
алтайские волейболисты поднялись с 
восьмого места в турнирной таблице на 
пятую строчку и ворвались в число пре-
тендентов на медали.

В заключительном туре «Универ» играл 
29 и 30 марта в спорткомплексе «Победа» 
с клубом «Академия-Казань». Для попада-
ния в стыковые матчи за бронзовые на-
грады барнаульцам нужно было не только 
выиграть обе встречи, но и надеяться, что 
в Перми местная «Кама» дважды уступит 
волейболистам подмосковного ЦСКА. 
Увы, оптимистический сценарий сбылся 
лишь на 75%…

Что касается «Университета», то он 
справился со своей задачей на все сто. 
Уже в первой партии субботнего матча 
учинил фарм-клубу «Зенита» форменный 
разгром – 25:14. Могло показаться, что 
молодые казанцы, прилетевшие в Бар-
наул ввосьмером, просто не способны на 
какие-то конструктивные действия на 
фоне заряженного поддержкой родных 
трибун соперника. Однако затем гости 
все же смогли дать бой, подняв уровень 
конкуренции до вполне приемлемого 
уровня. После поражения во втором сете 
(21:25) «студенты» внесли необходимые 
коррективы в свои действия и навели 
порядок в защитных построениях. По-
мимо этого, они стали быстрее развивать 

атаки, то и дело выводя игроков на «чи-
стую» сетку. В итоге выиграли третью и 
четвертую партии – 25:21, 25:13.

Повторный матч проходил словно под 
копирку и также завершился победой 
барнаульцев со счетом 3:1 (25:18; 21:25; 
25:18; 25:21). Оставалось лишь дождать-
ся результата игры в Перми, в котором 

«Кама» пыталась взять реванш у ЦСКА 
за поражение днем ранее. Сделать это 
было немного легче, чем накануне, по-
тому как тренерский штаб «армейцев» 
выпустил на игру многих резервистов.
В итоге пермяки победили 3:1 и подвину-
ли «Университет» с четвертой строчки.

С������ � �������
Пятое место из 14 команд – результат 

очень даже достойный, однако это все же 
шаг назад. Напомним, что в прошлом году 
«Университет» провел один из лучших 
сезонов за всю свою историю, завоевав в 
подэлитном дивизионе серебряные ме-
дали. В этом году за чемпионский кубок 
Высшей лиги «А» и путевку в Суперлигу 
сразятся ярославский «Ярославич» и «Тю-
мень». А подмосковный ЦСКА и «Кама» 
сыграют за бронзу.

Все эти команды, включая «Универси-
тет», в начале апреля примут участие в 
обновленном Кубке России по волейболу 
памяти Константина Ревы. В турнире сра-
зятся в общей сложности 15 представите-
лей Суперлиги и пять лучших клубов из 

Высшей лиги «А». Группы сформированы 
по принципу «змейка» на основании ре-
зультатов команд в чемпионате России 
– 2024/2025.

«Университет» проведет три матча с 
4 по 6 апреля в Новосибирске, где его 
соперниками по группе Б станут местный 
«Локомотив», «Газпром-Югра» из Сургута 
и новокуйбышевская «Нова». Что может 
противопоставить этой элите волейбола 
барнаульский коллектив? Ответ прост: 
жесткую дисциплину и полную самоот-
дачу. Только благодаря этим качествам 
можно сдержать натиск превосходящих 
в классе соперников и заставить их по-
чувствовать себя не в своей тарелке.

Положение по итогам «Финала восьми»:
1. «Ярославич» – 24 победы (70 очков).
2. «Тюмень» – 18 побед (50 очков).
3. ЦСКА – 14 побед (45 очков).
4. «Кама» – 13 побед (39 очков).
5. «Университет» – 13 побед (36 очков).
6. «Волжанин» – 12 побед (34 очка).
7. «Югра-Самотлор»  – 10 побед

(35 очков).
8. «Академия-Казань» – 8 побед

(27 очков).
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:
БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187
ЗАРИНСК – К.В. Литвинова – 8-923-167-7068
КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433
РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 
СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – 8-923-654-3885

Первый раунд плей-офф Всерос-
сийской хоккейной лиги (ВХЛ) 
удивляет своими сенсацион-
ными результатами. Первая 
и вторая команды регулярки 
– новокузнецкий «Металлург» 
и санкт-петербургское «Ди-
намо» – дружно проиграли 
три первых матча. Камнем 
преткновения для них стали 
магнитогорская «Магнитка» 
и воронежский «Буран», про-
бившиеся в кубковую весну с 
16-го и 15-го места.

С���̈� С���̈�����!
Барнаульские болельщики до послед-

него надеялись, что «Динамо-Алтай» 
тоже сыграет в плей-офф. Начав чем-
пионат ни шатко ни валко, подопечные 
Дмитрия Пархоменко затем разошлись 
не на шутку и доставили проблемы 
почти всем своим конкурентам.

В феврале алтайские хоккеисты вы-
играли семь матчей из десяти. В нача-
ле марта продолжили набирать очки, 
победив дома саратовский «Кристалл» 
и одержав эмоциональную победу в Но-
вокузнецке над лидирующим в таблице 
«Металлургом». Благодаря этой серии 
динамовцы ворвались в зону плей-офф, 
обходя в турнирной таблице «Магнит-
ку», а также опережали по потерянным 
очкам «Буран», два клуба, ныне наво-
дящих шороху в играх на выбывание. 
Вспоминается крылатая фраза Семёна 
Семёновича Горбункова из фильма «Брил-
лиантовая рука»: «На его месте должен 
был быть я!» Локоток был близок, но все 
же ускользнул от барнаульских зубов.

– 33 команды-участницы, все с ам-
бициями. Да, в концовке сезона мы по-
чувствовали запах крови, обыграли в 
гостях «Металлург», оказались в зоне 
плей-офф. Оставалось чуть-чуть, но не 

хватило ресурсов, наверное, – сказал 
на пресс-конференции, посвященной 
итогам сезона, главный тренер «Дина-
мо-Алтая» Дмитрий Пархоменко.

Три выездных поражения подряд 
вычеркнули нашу команду из списка 
кандидатов на участие в финальной 
стадии. Правда, и соперники на фи-
нише были как на подбор – «Челмет» 
и «Горняк-УГМК»... Последний шанс 
оказаться в кубковой зоне был поте-
рян за тур до конца гладкого сезона в 
Магнитогорске, где динамовцы уступи-
ли нынешнему главному ньюсмейкеру 
лиги. После чего «Магнитка» на волне 
эйфории завершила регулярку громкой 
победой в Новокузнецке, заскочив на 
подножку поезда, отправляющегося 
в розыгрыш Кубка чемпиона России.
И, словно по инерции, устроила глав-
ному претенденту на трофей сущий 
кошмар.

Ч�̈�� ������
Безусловно, не только смазанная кон-

цовка регулярного сезона повинна в 

том, что с «Динамо-Алтаем» произошло 
«черт побери». Кто-то припоминает бар-
наульской команде домашний матч в 
первом круге с «Челметом», в котором 
хозяева вели 3:0, но упустили победу в 
овертайме. Кому-то придет на ум без-
выигрышная семиматчевая серия в 
октябре. Правда, тогда клубу удалось 
не только выйти из пике, но и на ура 
провести следующие шесть игр. Причем 
команда Пархоменко взяла максимум 
очков в сложнейшем турне по маршруту 
Тула – Воскресенск – Рязань – Нижний 
Новгород. Все эти команды располага-
лись гораздо выше в турнирной таблице.

Думаю, многие ждали, что после 
той впечатляющей выездной серии 
динамовцы уверенно расправятся дома 
с «Торосом» и «Ижсталью», которые рас-
полагались в нижней части таблицы. 
Нужно было ковать железо не отходя 
от кассы. Но барнаульцы чуть ослабили 
хватку и неожиданно проиграли оба 
матча. Нельзя было разжимать кулак 
– надо было дальше сражаться! А когда 
ты выигрываешь четыре раза в гостях 
у лидеров, а затем проигрываешь дома 

аутсайдерам – это накладывает мо-
ральный отпечаток.

Д�̈���� � ���������
Вместе с тем не стоит забывать, 

что у «Динамо-Алтая» один из самых 
скромных бюджетов в лиге, баланси-
рующий на границе 160 миллионов 
рублей (131,9 млн клуб получает от Ал-
тайского края). И это чуть выше, чем 
минимальный бюджет для участников 
лиги, прописанный в регламенте ВХЛ, 
– 130 миллионов. Несмотря на финан-
совую ограниченность, генеральный 
менеджер Артемий Лакиза неплохо 
поработал на трансферном рынке, в 
частности привез в Барнаул форварда 
сборной Японии Ю Сато. Самым же 
главным стало возвращение в клуб 
лучшего бомбардира по итогам пре-
дыдущего сезона Александра Ремова, 
который начинал чемпионат в «Бура-
не». В составе алтайской команды он 
набрал за неполный сезон 35 очков
(11 шайб + 24 голевые передачи). От-
лично себя проявили также Александр 
Когалев (19 + 16), Виктор Комаров
(15 + 19), Оскар Булавчук (16 + 15),
Ю Сато (13 + 17), Даниил Тютчев (12 + 16).
Александр Сорокин, на счету которого 
11 шайб и 14 передач, попал в тройку 
лучших защитников-снайперов регу-
лярного чемпионата.

Благодаря этим и другим хоккеистам, 
а также Дмитрию Пархоменко в Бар-
науле уже два сезона есть самобытная 
команда, которая не только борется на 
равных с более сильными по составу со-
перниками, но и регулярно побеждает.

Между тем в проекте регламента 
лиги на следующий сезон уже пропи-
сана сумма минимального бюджета 
для клубов, или так называемый фи-
нансовый пол. Она составляет 200 млн 
рублей. Как говорит директор ХК «Дина-
мо-Алтай» Руслан Чайкин, ему есть о чем 
беседовать с правительством региона и 
краевым Министерством спорта.

  ВОЛЕЙБОЛ .

В этом году без медалей

До шестнадцати и дальше
  ШАЙБУ! .

  АНОНС .
Болельщики, готовьтесь

Если хоккейная и волейбольные (мужская 
и женская) команды Алтайского края уже 
завершили свои выступления в чемпионатах 
страны, то баскетбольный клуб «Барнаул» 
продолжает борьбу за медали в первом раунде 
плей-офф Суперлиги.

В воскресенье, 6 апреля, в спорткомплексе «Побе-
да» состоится третий матч серии между «Барнаулом» 
и командой «Темп-СУМЗ» из Ревды Свердловской 
области. Напомним, что по итогам регулярного 
чемпионата алтайские баскетболисты заняли 
восьмое место, тогда как «Темп-СУМЗ» финиширо-
вал на первой строчке. Четвертьфинальная серия 
до трех побед стартовала 31 марта в Ревде. Там же
2 апреля пройдет второй матч.

В регулярном чемпионате команды встречались 
в текущем сезоне дважды, причем оба раза лидер 
Суперлиги был сильнее. В Барнауле «Темп-СУМЗ» 
праздновал успех со счетом 83:65, в Ревде – 83:69. 
Но в плей-офф, как известно, возможно все. Яркое 
тому подтверждение – 1/8 финала Всероссийской 
хоккейной лиги, где оба лидера проигрывают в 
серии 15-й и 16-й командам регулярного чемпио-
ната. Поэтому запасаемся валидолом и верим в 
команду.

Битва
интеллектов

В Барнауле завершилось первен-
ство России по шахматам среди 
юниоров и юниорок до 21 года.

На протяжении девяти дней, с
22 по 30 марта, сильнейшие шахмати-
сты страны, отобранные на турнир 
согласно всероссийскому рейтингу, 
боролись за победу. В итоге чемпио-
ном России среди юниоров стал Эрдэм 
Хубукшанов (Республика Бурятия), 
набравший 6,5 очка из 9. Второе место 
занял Константин Попов (Московская 
область) – 6 очков. Замкнул призовую 
тройку Артём Пингин (Свердловская 
область) – 5 очков.

У юниорок Анна Журова (Воро-
нежская область) и Мария Якимова 
(Санкт-Петербург) набрали по 7,5 очка, 
сыграв между собой дополнительный 
матч. В первой партии в рапид победу 
черным цветом одержала Якимова, 
а во второй спортсменки разошлись 
миром. Таким образом, Мария Яки-
мова стала победительницей, Анна 
Журова завоевала серебро, а бронзу 
взяла Яна Жапова (Забайкальский 
край) – 6,5 очка.

Вернулись
с наградами

Алтайские спортсмены подня-
лись на пьедестал международных 
соревнований «Кубок основопо-
ложников самбо» в Москве.

45-й по счету турнир проходил
24 и 25 марта в Международном цен-
тре самбо. На ковер вызывались пред-
ставители 17 стран, среди которых 
были Израиль, Сербия, Корея, Китай, 
Конго, Никарагуа, Болгария. В составе 
сборной России выступали двое пред-
ставителей Алтайского края – Алина 
Скрипачёва (весовая категория до 
59 кг) и Роман Жданов (свыше 98 кг).

Скрипачёва в полуфинале усту-
пила призеру чемпионата страны 
– 2025 Валентине Штенцовой, ко-
торая в итоге и завоевала золотую 
медаль. А в схватке за третье место 
Алина оказалась сильнее белорусской 
спорт сменки. Жданов победил борцов 
из Киргизии, Беларуси, а в финале 
проиграл мастеру спорта междуна-
родного класса Алексею Мерзликину 
из Пензенской области.

«Юпитер» осыпал 
золотом

В Томске 27 марта завершился 
финал чемпионата Школьной ба-
скетбольной лиги «КЭС-Баскет» в 
Сибирском федеральном округе.

На паркете спорткомплекса «Юпи-
тер» медали оспаривали по девять 
юношеских и девичьих команд, 
выигравших региональные этапы. 
Алтайский край представляли ба-
скетболисты из барнаульского лицея 
№ 124 и спортсменки из школы № 2 
Благовещенки. Обе команды в итоге 
дошли до финальных матчей, одер-
жав в них уверенные победы.

Благовещенские девчата второй год 
подряд выиграли окружной этап чем-
пионата «КЭС-Баскет». В матче за золото 
они оказались сильнее учащихся кеме-
ровской гимназии № 25 – 76:51 (12:16, 
17:10, 27:12, 20:13). Юноши победили 
сверстников из Омской области со 
счетом 65:48 (12:13, 15:12, 21:11, 17:12). 
Любопытно, что обе наши команды 
сделали решающий рывок в третьей 
четверти. Победители получили пу-
тевку в Суперфинал Школьной баскет-
больной лиги «КЭС-Баскет», который 
с 19 по 26 апреля пройдет в Самаре.

Родной снег
помог

В Белокурихе состоялся финаль-
ный этап Кубка России в парал-
лельных дисциплинах сноуборда. 
Сильнейшие райдеры страны за-
вершили насыщенный сезон на 
склоне горнолыжного комплекса 
«Благодать».

В параллельном слаломе-гиганте 
уроженка Белокурихи Мария Тра-
виничева заняла третье место, что 
позволило ей замкнуть тройку силь-
нейших в общем зачете. Ее обошли 
Полина Каримова из Красноярского 
края и москвичка Мария Валова.

В параллельном слаломе Трави-
ничева вновь завоевала бронзовую 
медаль. Это позволило ей удержать за 
собой вторую строчку в общем заче-
те этой дисциплины, уступив лишь 
Варваре Артюховой из Московской 
области.

  ПАНОРАМА .
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В атаке – Даниил Романенко. «Студенты» не дотянулись до бронзы. Юные болельщики пришли подготовленными.

Динамовцы потрепали нервы многим фаворитам чемпионата. 


